
КОММУНИСТЫ ФЕРМЫ

труда.

Завершается четвертый, определя
ющий год пятилетки. Животноводам 
района он запомнится как год на
пряженного труда, успешного реше
ния ряда сложных проблем. Для ра
бочих совхоза «Восход» стало замет
ным влияние концентрации и специ
ализации на конечный итог
Не случайно большая группа живот
новодов здесь рапортовала о досроч
ном выполнении годовых планов и 
социалистических обязательств. Хо
зяйство в целом справляется со все
ми заданиями по производству и про
даже государству животноводчес
ких продуктов. Во всем этом сказа
лась хорошая организация труда, 
высокий накал социалистического 
соревнования, которое возглавили 
коммунисты.

Так же успешно трудятся и жи
вотноводы колхоза «Полярная звез
да». Характерно, что и здесь в аван
гарде соревнования коммунисты. 
Сравнительно недавно возглавил вто
рую ферму этого хозяйства комму
нист Виктор Иванович Горемыкин. 
Нелегко было поначалу. Виктор Ива
нович начал с главного — установил 
хороший контакт с подчиненными. 
Добросовестное отношение к труду, 
партийная принципиальность вскоре 
снискали ему добрую славу. К ново
му заведующему потянулись люди 
за помощью, советом. Вдумчиво отно
сится Горемыкин к решению каждо
го вопроса, потому и промахов здесь 
не бывает.

Ферма, которую возглавляет ком
мунист Горемыкин, в числе первых в 
районе выполнила годовое задание по 
производству и продаже молока госу
дарству. Сверх установленного плана 
доярки получили уже более восьми
сот центнеров молока. Они горячо 
соревнуются с первой фермой, на 
которой также во главе соревнования 
коммунисты скотник А. И. Лобода, 
доярка А. А. Морозова и другие. Эти 
коллективы недавно подвели итоги

РАНЬШЕ 
СРОКА

Тепло поздравили не
давно свою подругу 
Ольгу Кирилловну Кли
новую доярки первой 
молочнотоварной фер
мы колхоза имени 
Октябрьской револю-

исоциалистического 
приняли новые повышенные 
листические обязательства в 
30-летия победы советского 
над фашистской Германией.

Замечательно 
бригада чабанов, которую возглавля
ет коммунист В. Я.
плане 4,3 бригада получила с каж
дой овцы более чем по 5 килограм
мов шерсти. Высока и сохранность 
поголовья.

Резким контрастом на этом фоне 
выглядит работа животноводов кол
хоза «Заветы Ильича», не выполня
ющих план производства и реализа
ции молока, совхоза «Невинномыс
ский» и «Кочубеевский». В послед
нем несколько чабанских бригад во
зглавляют члены партии. Казалось 
бы здесь и результаты труда должны 
быть выше. Однако все они не спра
вились с плановыми заданиями не 
говоря уже о принятых соцобяза
тельствах.

Партийный и профсоюзный коми
тету не организовали здесь действен
ного соревнования, мало заботы про
являют об улучшении условий труда 
и быта животноводов.

Оставшиеся до конца года дни мно
гое решают в деле успешного завер
шения планов четвертого года пяти
летки в животноводстве. Буквально 
от каждой доярки и скотника зави
сит сейчас результат гопа по пропа
же районом молока государству. Ог
ромна ответственность каждой птич
ницы, чабана, скотника за сохран
ность поголовья, его продуктивность.

соревнования
социа- 

честь 
народа

здесь трудится и

Тенищев. При

Партийные комитеты хозяйств дол
жны сейчас усилить организацион
ную и политико-массовою паботу с 
тружениками (Ьепм. что^ы обеспечить 
безусловное выполнение напопнохо- 
зяйственных планов. Главной их опо 
рой в этом деле должны стать все 
коммунисты, работающие в животно
водстве.

ции. На два месяца 
раньше она выполнила 
годовое обязательство, 
надоив от каждой ко
ровы по 2800 кило
граммов молока. Сей
час зимовка. Важно не 
допустить снижения 
продуктивности коров. 
Доярка хорошо пони
мает это, регулярно 
следит за тем, чтобы

животные получали 
нужный рацион. Каж
дая корова ее группы 
дает сейчас в среднем 
8—9 килограммов мо
лока. До конца года 
О. К. Клиновая реши
ла надоить дополни
тельно по 300 кило
граммов молока от ко
ровы.

Ф. НИКОЛАЕВ.

За неполных одиннадцать месяцев 
определяющего года девятой пяти
летки мастер машинного доения 
второй молочнотоварной фермы кол
хоза «Полярная звезда» Мария 
сильевна Чужинова надоила по 2610 
килограммов молока от каждой 
ровы при обязательстве 2600. Недав
но она была награждена лентой «По
бедитель соревнования 1974 года».

На снимке: доярка М. В. Чужинова.
Фото П. БРЯЗГУНА.
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Репортаж из диспетчерскою пункта

Производство молока—ударный фронт
хо- 

зооветспециа- 
заведующих

Стало уже правилом 
проводить совещание 
руково д и т е л е й 
зяйств, 
листов,
молочнотоварных ферм 
по рации. В минув
ший вторник на ди
спетчерском пункте со
брались руководители 
районных партийных 
и советских организа
ций, главные специа
листы райсельхозупра- 
вления. Накануне пре
дставители РК КПСС 
и райисполкома побы
вали на фермах, озна
комились с ходом зи
мовки скота, темпами 
производства и прода
жи молока государству.

Обстановка в этом 
отношении вызывает 
серьезную тревогу. Это 
видно из подробного 
анализа, который сде
лал председатель рай
исполкома Е. И. Калю- 
гин.

Судите сами, из пла
на 24600 район продал 
государству 22605 тонн 
молока. Таким обра
зом. нам необходимо 
еще реализовать около 
2 тысяч тонн продук
ции. А темпы ее заго
товки крайне неудовле
творительные. Для вы
полнения 
ходимо 
давать 
лока, а 
льный 
ляется только 37 тонн.

плана необ- 
ежедневно про- 
46,5 тонны мо- 
на заготовите- 
пункт отправ-

Большую организа
торскую работу за по
следнее время провели 
руководители колхоза 
имени Октябрьской ре- , 
волюцим. Увеличили 
рацион кормления, вве
ли минеральную под
кормку, до каждой до
ярки довели твердые 
задания. Благодаря 
принятым; мерам су
точные удои молока 
от коровы повысились 
на 900 граммов, увели
чилась продажа про
дукции.

Вопрос о состоянии 
производства и прода
жи молока рассмотрен 
и на заседании парт
кома колхоза «Казь
минский». Но как вы
яснилось, его решения 
не ’ довели до жи
вотноводов. за послед
нюю декадм надои 
снизились. Полнейшая 
неразбериха с опреде
лением жирности моло
ка. отчего хозяйство 
несет большие убытки.

На совещании отме
чалось, что на сЬермах 
колхоза имени Чапае
ва усилены рационы. 
Но отдачи пока не 
ствуется. дело в 
что коров раньше 
жали на голодном 
ке и теперь трудно на- 
вепстать упущенное.

Самые низкие надои 
по 2.2 килограмма от 
коровы получают на 
второй ферме колхоза

чув- 
том, 
дер- 
па й-

ТОРЖЕСТВЕН НОЕ ЗАСЕДАНИЕ В СТОЛИЦЕ
УЛАН-БАТОР. (ТАСС). 26 ноября 
в Доме правительства состоялось со
вместное торжественное заседание 
Центрального Комитета Монгольской 
народно-революционной партии и Ве
ликого Народного хурала МНР, по
священное 50-летию третьего съезда 
МНРП и провозглашения Монголь
ской Народной Республш^и.

Зал в праздничном убранстве. На 
сцене — герб МНР. Рядом на крас
ном стяге две знаменательные даты: 
1924—1974. В обрамлении цветов 
скульптурные портреты В. И. Ленина 
Д. Сухе-Батора.

Здесь собрались члены и кандида
ты в члены ЦК МНРП, депутаты Ве
ликого Народного хурала, члены 
правительства, ветераны партии и ре
волюционной борьбы, воины мон
гольской народной армии, предста
вители. общественных организаций, 
передовики труда Монголии, деятели 
науки и культуры, советские специа
листы.

Стоя, бурными продолжительными 
аплодисментами, возгласами «Ура!», 
«Дружба!» встретили присутствую

щие в зале Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, первого 
секретаря ЦК МНРП, Председателя 
Президиума Великого Народного ху
рала МНР Ю. Цеденбала.

Вместе с ними в президиуме — 
видные монгольские партийные дея
тели, члены советской партийно-пра
вительственной делегации и делега
ции советской общественности.

С докладом «Полвека по пути соци
ализма» выступил тепло встреченный 
присутствующими товарищ Ю. Це- 
денбал.

Затем с речью выступил Генераль
ный секретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И Брежнев. Участники заседания 
встретили его бурными, продолжи
тельными аплодисментами. Раздают
ся здравицы в честь КПСС и МНРП, 
нерушимой монголо-советской друж
бы.

Под продолжительные аплодисмен
ты, возгласы «Ленин!» «Дружба!» 
Леонид Ильич Брежнев вручил това
рищу Ю. Цеденбалу Приветственное 
письмо Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верховного Сове-

та и Советского правительства 
гольеким руководителям в 
50-летием III съезда МНРП 
годовщиной провозглашения 
лии Народной Республикой.

Мне, сказал затем тов. Ю. 
бал. выпала высокая честь 
Генеральному 
товарищу Леонилу Ильичу 
Золотую звезду почетного 
на Монгольской Народной 
ки и грамсту Президиума 
Народного хурала МНР о присвоении 
ему высокого звания «Почетный гра
жданин Монгольской Народной Рес
публики». Этой награды он удостоен за 
особо выдающиеся заслуги в деле за
щиты завоеваний Монгольской Народ
ной Республики, укрепления и углуб
ления отношений братской дружбы и 
тесного всестороннего сотрудничества 
между КПСС и МНРП. между наро
дами СССР и МНР. в деле дальней
шего сплочения стран социалистичес
кого содружества и международного 
коммунистического и рабочего движе
ния, упрочения мира и международ
ной безопасности.

мон- 
связи с 

и 50-й 
Монго-

Цеден- 
вручить 

секретарю ЦК КПСС 
Брежневу 
граждани- 
Республи 
Великого

и «За^е-

главное? 
партко- 
довести

имени Балахонова. Да 
и откуда быть молоку, 
если коров кормят 
прошлогодней соломой.

Не ощущается сдви
гов в повышении про
дуктивности дойного 
стада в совхозах «Не
винномысский», «Меж- 
дуреченский», колхозах 
имени Ленина 
ты Ильича».

Что сейчас 
Прежде всего 
мы обязаны
конкретные задания до 
каждой доярки, нала
дить строгий контроль 
за их выполнением. 
Необходимо на полную 
мощность пустить 
кормоцеха, шире раз
вернуть социалистичес
кое соревнование сре
ди работников молоч
ного животноводства, 
еженедельно подводить 
итоги соревнования, 
поощрять животново
дов морально и мате- 

< риально.

Следует помнить, что 
государствен ный 
план — закон для каж
дого труженика фермы, 
а для его выполнения 
необходимо повысить 
производство и прода
жу молока 
мум на 30 
Эта задача
работникам молочного 
животноводства райо
на.

как мини
процентов, 
по плечу

М. ПЕТРОВ.

МОНГОЛИИ
Присутствующие в зале встают и 

устраивают бурную овацию, когда 
тов. Ю. Цеденбал вручает тов. Л. И. 
Брежневу Золотую звезду и грамоту 
Почетного гражданина МНР, по- 
братски обнимает Леонида Ильича.

Торжественное заседание заверши
лось исполнением государственных 
гимнов Советского Союза и Монголь
ской Народной Республики.

После торжественного заседания в 
Доме дружбы состоялось вручение*  
Обществу монголо-советской дружбы 
ордена Дружбы народов. Этой награ
ды оно удостоено за большие заслу
ги в укреплении и развитии дружбы 
и сотрудничества между народами 
Монгольской Народной Республики и 
Советского Союза.

Высокую награду Обществу вручил 
член советской партийно-правитель
ственной делегации — член Полит
бюро ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Казахстана Д. А. Ку
наев.



На днях в Кочубеевском Дворце 
культуры состоялась пятая районная 
профсоюзная конференция работни
ков сельского хозяйства и заготовок, 
на которой с отчетным докладом «О 
работе Кочубеевского райкома проф
союза рабочих и служащих сельско
го хозяйства и заготовок за период с 
18 ноября 1971 года по 19 ноября 
1974 года» выступил председатель 
райкома А. Т. Поляшенко.

Докладчик отметил, что профсою
зы села направили свои усилия на 
дальнейшее повышение культуры зе
мледелия, всемерно способствовали 
созданию прочной основы для полу
чения высоких урожаев, мобилиза
ции тружеников села на подъем об
щественного производства. Дав ха
рактеристику деятельности профсо
юзных организаций хозяйств в об
ласти производства зерновых куль
тур и продукции животноводства, 
А. Т. Поляшенко делает вывод, что 
еще не все намеченные планы свое
временно выполняются и поэтому, 
предстоит большая напряженная ра
бота по увеличению производства 
сельскохозяйственной продукции. Да
лее он приводит многочисленные 
примеры самоотверженного труда 
передовых полеводов и животново
дов, которые указывают путь и воз
можности лучшего использования че
ловеческого труда и техники для по
лучения более высоких результатов

Райком профсоюза сельского хо
зяйства объединяет сейчас 43 профсо
юзных организации, а это более чем 
13 тысяч человек. В ряде хозяйств, 
таких, как совхозы «Казьминский», 
«Красная звезда», СПТУ-8, управле
ние сельского хозяйства и ряде дру
гих, охват работающих профсоюз
ным членством стал стопроцентным. 
В этой области немало предстоит сде
лать профсоюзному активу совхоза 
«Западный», где только 89 процентов 
членов профсоюза, деревообрабаты
вающего комбината, автобазы треста 
овощных совхозов и ряду других.

Хорошо ведется работа по сбору 

членских взносов в колхозах имени 
Октябрьской революции, «Кэзьмин- 
ский», «Красная звезда», «Заветы 
Ильича». Однако в целом по району 
на протяжении ряда лет план сбора 
членских взносов выполняется толь-' 
ко на 84—87 процентов. Хуже других 
обстоят дела в колхозе «Полярная 
звезда» — 31.3 процента, имени Ба
лахонова — 61,5 процента, совхозе 
«Невинномысский» и некоторых дру
гих.

За отчетный период райком проф
союза много внимания уделял орга
низационной работе. На восьми пле
нумах рассмотрен ряд актуальных 

■ К дальнейшему подъему 
сельского хозяйства

; С районной профсоюзной конференции
работников сельскою хозяйства и заготовок

вопросов. Особое внимание уделялось 
соблюдению основ трудового законо
дательства, выполнению решений 
партийных и профсоюзных органов, 
развитию социалистического сорев
нования.

Райком профсоюза вел борьбу за 
повышение санитарной культуры на 
фермах, устраивал конкурс на луч
шее предложение по комплексной 
механизации измельчения провялен
ной зеленой массы и закладки сена
жа, контролировал и направлял де
ятельность сельских спортивных ор
ганизаций. Главное же внимание 
уделялось организованному участию 
всех работников сельского хозяйства 
во Всесоюзном социалистическом со

ревновании.
В сентябре — октябре нынешнего 

года на местах были проведены от

четно-выборные собрания и конфе
ренции, в которых приняло участие 
более 4 тысяч членов профсоюза, из 
них более 300 выступили. Работа всех 
ФЗМК была признана удовлетвори
тельной.

Особый раздел доклада был посвя
щен работе первичных организаций 
ЧТО. Их у нас двадцать две с охва
том более 800 человек. Районное 
правление НТО направляло своих 
лучших членов в научные команди
ровки в различные районы страны с 
целью изучения передового опыта, 
организации новых методов работы 
колхозов и совхозов.

В районе работает свыше ста раци
онализаторов, 187 поданных ими и 
внедренных предложений принесли 
экономию в сумме 129,3 тысячи руб
лей.

Переходя к заключению и поста
новке задач, докладчик призвал ши
ре развернуть движение сельских 
тружеников за коммунистическое от
ношение к труду. Призвал коллекти 
вы, членов профсоюза к полной от
даче сил для досрочного завершения 
планов девятой пятилетки.

Прения по докладу начались вы
ступлением старшего чабана совхоз-’ 
«Родина» Г. К. Проценко, который 
рассказал о небывалом энтузиазме 
рабочих, проявленном этим летом 
при заготовке сена. Благодаря этому 
все чабанские бригады в достатке 
обеспечены кормами для овец, сено

своевременно завезено к местам зи
мовки. Он с радостью сообщил о том, 
что его коллектив завершил пяти
летку на год раньше и призвал исех 
участников конференции трудиться
с опережением намеченных планов.

Слово берет председатель рабочего 
комитета совхоза «Восход» Н. Я. Ко
лесников. Он рассказывает о тех 
ощутимых сдвигах в ведении хозяй
ства, которые принесли совхозу спе
циализация и концентрация произ
водства. Ряд доярок за девять меся
цев выполнили годовые обязатель
ства, улучшилось ведение откорма 
скота. Больших успехов добились и 
растениеводы. Несмотря на тяжелые 
климатические условия рисоводы со
брали по 32 центнера зерна с каж
дого гектара и сейчас ведут повтор
ный обмолот. Он рассказал о труд
ностях, связанных с содержанием 
базы отдыха на Черном море. Пред
ложил это хорошее дело осущест
влять коллективно, а не в одиночку.

Председатель районного правления 
НТО сельского хозяйства В. В. Фаль
ко рассказал о большой работе, про
водимой в колхозах и совхозах рай
она по внедрению передовых методов 
организации труда.

Радостью трудовых побед подели
лась рабочая второй бригады совхоза 
«Междуреченский» Л. Н. Козуб.

В прениях также приняли участие 
председатель фабкома птицефабрики 
«Невинномысская» В. Ф. Бондаренко, 
Герой Социалистического Труда зве
ньевой механизированного звена све
кловодов колхоза имени Чапаева 
И. М. Нагорный и другие.

Конференция избрала новый сос
тав райкома профсоюза и ревизион
ной комиссии. Председателем райко
ма профсоюза избран А. Т. Поляшен
ко.

В заключение для участников кон
ференции был дан концерт коллек
тивом художественной самодеятель
ности районного Дворца культуры.

По родной 
стране

Сборные восемнадца
тиметровые пролеты 
и балки из клееной 
древесины начали вы
пускать на Архангель
ском эксперименталь
ном заводе «Красный 
Октябрь», где сдана в 
эксплуатацию специ
альная линия. Эти ко
нструкции предназна
чены для сооружения 
мостов.

Сейчас, когда глав
ным , материалом на 
стройках стали сбор
ный железобетон и 
стальные конструкции, 
архитекторы и строи
тели все чаще обра
щаются к незаслужен
но забытой древесине. 
Почему? Этот матери
ал со своеобразной 
структурой — самый 
легкий из всех строй
материалов, а по уде
льной прочности и 
жесткости не уступает 
стали. Пропитка син
тетическими смолами 
делает деревянные ко
нструкции стойкими к 
разрушению.

Такие детали позво
ляют снизить стои
мость сооружения на 
10—12 процентов. а 
вес — в 2—2,5 раза. 
Чтобы собрать из не
сущих деревянных ко
нструкций крупный

Дерево, алюминий, пластик
птичник, бригаде из 
десяти человек требу
ется всего 10—15 дней. 
Сейчас клееная древе
сина применяется в 
основном на сельских 
стройках, однако пла
нируется использовать 
ее и при сооружений 
промышленных зда
ний, прежде всего объ
ектов связанных с хи
мически агрессивной 
средой. В ближайшие 
годы выпуск деревян
ных конструкций наме
чено увеличить в че- 
тыое раза.

Внедрение прогрес
сивных конструкций — 
один из основных пу
тей повышения эффек
тивности капитально
го строительства. На
пример, значительно 
возрастет производство 
изделий из легких и 
ячеистых бетонов, до
ля которых в 1975 го
ду составит примерно 
25 процентов общего 
объема производства 
сборного железобетона. 
Такие конструкции 
снижают стоимость 
зданий.

Недавно сдан в эк
сплуатацию блюминг — 
первый объект уника
льного прокатного ко
мплекса. который- со
оружается на Нижне

тагильском металлур
гическом комбинате 
имени В. И. Ленина. 
С пуском всего этого 
комплекса строители 
получат НОВЫХ! высоко
экономичный вид 
проката — так назы
ваемые .широкополоч
ные балки. Необходи
мые для сооружения 
заводских корпусов, 
мостов, общественных 
зданий, они на 20 про
центов дешевле свар
ных конструкций и на
много надежней.

Советские специалис- ■ 
ты создали принципи
ально новые Формы 
конструкций —. оболоч
ки, легкие металличес
кие покрытия. При со
оружении нижнета
гильского блюминга, 
например, впервые на 
Урале применены ста
льные профилирован
ные панели и гофриро
ванные алюминиевые 
листы для покрытия 
корпуса. Они уменьши
ли вес здания, снизи
ли его стоимость, при
дали оригинальный 
архитектурный облик, 
а главное. ускорили 
стройку. В 1975 году 
объем строительства 
с использованием та
ких покрытий составит 
уже около 12 милли

онов кубических мет
ров.

В этой пятилетке 
производство легких 
алюминиевых констру
кций ставится на про
мышленную основу.

Такие детали полу
чат широкое примене
ние в труднодоступных 
районах Крайнего Се
вера, куда сложно до
ставлять строительные 
материалы. Сейчас уже 
разработаны проекты 
жилых домов и обще
ственных зданий из 
алюминия, пущены за
воды под Москвой и 
в Воронеже.

Созданы новые виды 
конструкций на основе 
асбестоцемента — уте
пленные плиты покры
тий, стеновые навес
ные панели, подвесные 
потолки. К концу пя
тилетки их производ
ство возрастет в четы
ре/раза. В пять с лиш
ним раз намечено уве
личить выпуск эффек
тивных теплоизоляци
онных изделий — пе
нопластов. минерало
ватных плит повышен
ной жесткости, стек
ловолокнистых плит, 
изделий на основе пер
лита, пленочных поли
мерных отделочных 
материалов.

Дружно работает коллектив калибровочного це 
ха Богословского кукурузообрабатывающего 
комбината. Ежедневно отсюда отправляется на 
склады около 60 тонн ♦семян откалиброванной 
кукурузы. Хорошо освоив работу на зашивочной 
машине, рабочая Антонина Зозуля (на снимке) 
перевыполняет сменные задания.

Фото участника краевого конкурса «Лучший 
по профессии»

А. ЛИНЕВА.

Когда шефствует ко чсомолия
Ленинград. Комсомольцы объединения «Кировский завод» 

взяли под свой контроль подготовку к серийному выпуску но
вых трехсотсильных тракторов К-701. Хорошо работает в этом 
направлении организация ВЛКСМ механического цеха № 290, 
которую возглавляет Александр Новиков.

Много сил и энергии отдает он порученному делу. В комсо
мольской организации цеха на учете более трехсот молодых 
производственников. Александру помогают члены цехового бю
ро, комсорги участков. Вместе они подводят итоги социалисти
ческого соревнования, своевременно обновляют наглядную аги
тацию. е

С главного сборочного конвейера объединения сошла устано
вочная партия новых тракторов К-701. Частицу труда в их из
готовление внесли и комсомольцы цеха № 290, идущие в аван
гарде социалистического соревнования.

На снимках: секретарь комсомольской организации цеха 
№ 290 Александр Новиков; главный сборочный конвейер 
предприятия. Фото С. СМОЛЬСКОГО (Фотохроника ТАСС).
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Равиеххе ха передовиков

ДВЕ БРИГАДЫ 
ДВ»
РЕЗУЛЬТАТА
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НЕДАЛЕКО от хутора Сотников- 
ского, входящего в состав совхо
за «Невинномысский», располо

жено хозяйство старшего чабана Аб
рама Нафтульевича Сапожника. Но
вая кирпичная кошара, а около нее 
оборудованы базы, установлены реш
таки, корыта, словом, все необходи
мое для содержания овцепоголовья. 
Чуть в стороне аккуратно сложены 
скирды сена, траншеи наполнены ку
курузным силосом.

Чабан Иван Петрович Усачев увел 
отару в степь, а Абрам Нафтульевич 
в этот день находился на дежурстве. 
Мы встретились с ним как старые 
знакомые, хозяин пригласил в чисто 
прибранную комнату отдыха и повел 
неторопливый рассказ о делах своей 
бригады, ее планах на будущее. Бо
лее тридцати лет Абрам Нафтулье
вич водит отары по совхозным сте
пям. Здесь к нему пришли и опыт и 
уважение овцеводов. Доказательст
вом тому орден Ленина, медали, он 
член партийного комитета совхоза.

Минувшая зимовка для овцеводов 
хозяйства была весьма трудной. С 
половины зимы жили на привозных 
кормах. Мы и раньше рассказывали 
на страницах нашей газеты сГ беспо
рядках на овцекомплексе, массовом 
падеже молодняка. Не обошли сто
роной трудности и эту бригаду. В ве
сеннюю распутицу чабаны за десят
ки километров ездили за кормами. 
Окот овцематок начался в феврале 
в тот момент, когда новая кошара 
только вступила в строй.

В срочном порядке необходимо бы
ло ставить кучки, оборудовать клет
ки для сакманов. А земля мерзлая, 
даже колья забить было невозможно. 
С большими трудностями чабаны 
оборудовали тепляки, приспособили 
всё необходимое для подогрева воды. 
Несмотря на трудности. ягнение 
прошло благополучно. От 670 овцема
ток было получено 682 ягненка. Ор
ганизованно прошла и вторая чабан
ская страда — стрижка овец. С каж
дой овцы получено по 4,5 • килограм
ма шерсти в физическом и около 
шести килограммов в зачетном весе.

Минувшая зимовка многому на
учила овцеводов. После того, как в 
совхозе были поделены корма А. Н. 
Сапожник настоятельно потребовал 
от руководителей хозяйства органи
зовать перевозку их к месту зимов
ки. Ему пошли навстречу, выделили 
транспорт, не сидели сложа руки и 
чабаны, они’ сами перевозили сено и 
скирдовали его. Таким образом на 
зиму заготовлено 64 тонны сена, в 
траншеях 120 тонн силоса. Здесь же 
в кошаре хранятся 15 тонн гранул, 
приготовленных из рапса.

В настоящее время в отаре 740 
элитных овцематок. Осеменение про
шло организовано с расчетом на зим
нее ягнение. Овцематки пошли в зи
мовку хорошо упитанными.

Сейчас кроме грубого кор
ма животные получают витаминные 
гранулы и силос. Хорошо организо
вано водоснабжение. Прямо в коша
ре установлены емкость с запасом 
воды, так что в зимнее время чаба
нам не придется подвозить воду. 
Кроме основной отары в кошаре со
держатся 50 овец, которые в буду
щем году будут представлены на кра
евой выставке. Кстати, совхоз уже не 
первый год участвует в выставке и 
всякий раз животные получают вы
сокую оценку. Кормят эту группу по 
усиленному рациону, овцы интенсив
но набирают вес и по мнению А. Са
пожника настриг шерсти будет не 
ниже 8 килограммов с овцы.

Итак, чабанская бригада А. Сапож
ника — яркий пример рачительности 
для всех овцеводов хозяйства. К со
жалению, передовой опыт не прижи
вается у соседей. В том же первом 
отделении, в прошлом году чабан
скую бригаду возглавил Б. Узденов. 
Принял отару из 787 овец. В отличие 
от других бригад здесь на зиму было 
заготовлено и подвезено кормов в 
избытке. Только сенажа было 700 
тонн, много сена, соломы и других 
кормов.

В бухгалтерии хранятся документы 
о расходовании, кормов. За зиму ов
цы съели 105 тонн сена, 26,5 тонны 
дерти, 21 Тонну дрожжеванных кор
мов и несчетное количество сенажа. 
А каковы же результаты? К началу 
стрижки в отаре осталось 600 овец. 
С каждой из, них при плане 4,5 полу
чено по 2,8 килограмма шерсти. От 
всей отары к отбиве остался только 
201 ягненок.

Оказывается рядом с коша
рой была и другая животноводческая 
точка на 15 голов крупного рогатого 
скота. Это личное хозяйство старше
го чабана. Массовый падеж овцема
ток длился не день и не два. Руково
дители хозяйства знали об этом. Но 
с головы. Б. 'Узденова, как говорится, 
и волосок не упал. Правда управляю
щий отделением А. Старченко преду
преждал Б Узденова, чтобы тот ли
квидировал частную ферму. Тот на
писал расписку, что сделает это, а 
бычки по-прежнему жирели на сов
хозных кормах, до тех пор пока, не 
настало время сдавать их на мясо.

Для Б. Узденова управляющий не 
авторитет. Ведь сам председатель 
Дворцовского сельского Совета Ми
хаил Васильевич Крупно души в 
нем не чаял. По его рекомендации 
Б. Узденов и стал во главе чабанской 
бригады. Мне рассказали, что стар
ший чабан любил принимать гостей 
с пылающими шашлыками и забо
ристыми напитками. Бывало, что сам 
неделями гостил у приятелей. Ны
нешней осенью отощавшую отару 
Б. Узденова расформировали. А его 
наказали, разжаловали в рядовые 
чабаны, и на этом поставили точку. 
Не слишком ли мягкая мера воздей
ствия? П. МУСАТОВ,

наш корр.
На снимке: А. Н. Сапожник.

Фото П. БРЯЗГУНА.

О ИМА пришла на 
фермы. Как встре

тили ее животноводы 
колхоза «Красная зве
зда? В сентябре закон
чили капитальный рет 
монт помещений на 
третьей и первой мо
лочнотоварных фермах, 
огородили территории, 
наладили систему во
доснабжения.

Основное внимание 
уделили кормовой ба
зе. В нынешнем году 
у нас заготовлено 1620 
тонн сена, что отвеча
ет потребности. При 
плане 8000 заложено 
7800 тонн силоса, обес
печенность концентра
тами составляет 91 
процент. Запасы кор
мов по сравнению с 
прошлым годом не
сколько выше и это со
здает предпосылки для 
успешного проведения 
зимовки. Суточный ра
цион на одну голову 
равен 7,5 кормовой 
единицы. Поголовье 
крупного рогатого ско
та полностью разме
щено в помещения. На 
выпас.ах находятся 
лишь некоторые ма
точные отары и пере
ярки.

Удачно сложилась 
для животноводов на
шего колхоза первая 
половина нынешнего 
года. План производст
ва и продажи молока 
государству по итогам 
трех кварталов завер
шен успешно. Вместо

920 на приемные пунк
ты сдано 922 тонны 
молока.

Устойчивых показа
телей добивается пер
вая молочнотоварная 
ферма Животноводы 
ее месяц назад рапор
товали о выполнении 
годовых обязательств. 
Более чем по 2500 ки
лограммов молока на
доили от каждой ко
ровы за 10 месяцев 
доярки И. Ф. Колесни
кова. М.В. Довженко и 
другие. Этого они до
стигли рациональным 
кормлением, правиль
ным содержанием ско
та и образцовым ухо
дом за ним.

Однако по послед
ним данным продук
тивность коров в хо
зяйстве пошла на сни
жение. Причиной та
кого явления послужи
ло нарушение правил 
содержания скота. По 
произволе т в е н н о-ве- 
теринарной необходи
мости нужно было пе
регнать молочное ста
до с первой на третью 
молочнотоварную фер
му. В этот период из
менились погодные ус
ловия (коров переводи
ли в сильный холод), 
что сказалось на про

По труду
Георгий Данилович 

Долгополов и Василий 
Максимович Петрен
ко — скотники колхоз 
за «Полярная звезда». 
В хозяйстве их по 
праву называют ма
стерами своего дела. 
Заботливо ухаживают 
они за животными, 
следят за упитан- 
ностью и сохранностью 
молодняка. В группе,

и почет
которая за ними за
креплена. 250 голов. 
Нынешний год был 
особенно удачным для 
скотников. При плане 
550 они получали на 
каждую голову 900 — ’ 
1000 граммов среднесу
точных привесов.

За самоотверженный 
труд постановлением 
бюро крайкома КПСС,

УДИВИТЕЛЬНО быст
ро бежит время. Ка
жется, будто недавно 
Иван Николаевич Пе
реверзев стал предсе
дателем колхоза в ста
нице Ново-Минской 
Каневского района. А 
стали считать — боль
ше 14 лет получается.

Колхоз имени Киро
ва огромный — 1.9 ты
сяч гектаров сельхоз
угодий. И не так прос
то им управлять. Од
нако председателю с 
помощью правления, 
коммунистов и колхоз
ного актива удалось 
сделать хозяйство вы
сокорентабельным, пе

редовым в Краснодар
ском крае. В колхозе * 
375 тракторов, комбай
нов и автомашин. На 
фермах — 7500 голов 
крупного рогатого ско
та, почти 18 тысяч сви
ней. В этом году хо
зяйство продало госу
дарству 19000 тонн 
зерна, много сахарной 
свеклы, подсолнечника, 
семенной кукурузы, мя
са. Каждый гектар 
колхозной пашни дает 
в среднем на 500 руб
лей продукции. Годо
вой доход колхоза ста
бильно держится на 
8,5 — 9 миллионах 
рублей.

НЕДОСТАТКИ
УСТРАНЕНЫ

дуктивности скота. Та
кого рода промах явил
ся следствием нерас
торопности зооветспе- 
циалистов, которые 
обошли вниманием во
прос ухода за живот
ными.

Снижение надоев вы
звано также слабой 
работой кормоцехов.

Правление и парт
ком колхоза тщатель
но проанализировали 
причины снижения 
производства молока, 
приняли конкретные 
меры по устранению 
недостатков. На недав
нем собрании доярки и 
скотники дайи слово, 
что приложат все свои 
силы для успешного 
выполнения годового 
плана продажи молока 
государству и пяти-, 
летки в целом. Сей
час жи вотноводы 
ферм развернули соци
алистическое соревно
вание в честь 30-летия 
победы над фашист
ской Германией. План 
первого квартала сле
дующего года намече
но закончить досрочно.

В. КАЛЬСИН, 
главный зоотехник 
колхоза «Красная 
звезда*.

исполкома краевого 
Совета депутатов тру
дящихся, крайсофпро- 
фа и ’ бюро крайкома 
ВЛКСМ Г. Д. Долгопо
лов и В. М. Петренко 
занесены на Доску по
чета в газете «Ставро
польская правда». Хо
чется пожелать им но
вых успехов в выпол
нении своих планов и 
социалистических обя
зательств.

В. ГОЛОВКОВ, 
секретарь парткома.

Высокие доходы по
зволяют правлению от
пускать все больше 
средств на удовлетво
рение культурно-быто
вых запросов сельских 
жителей. Каждый год 
на строительство рас
ходуется до одного 
миллиона рублей.

За последнее время 
в станице Ново-Мин
ской построены Дво
рец культуры, совре
менные жилые дома 
для колхозников и спе
циалистов, здания сред
ней и музыкальной 
школ, больнично-поли
клинического объеди
нения, Дворец спорта 
с плавательнг тм бас
сейном, асфальтирова
но 50 километров до
рог и тротуаров.

В колхозе работает 50 
специалистов сельско
го хозяйства, 60 чело
век учатся в институ- 
тутах и техникумах 
за счет колхоза. И не
удивительно, что моло
дежь, окончив школу, 
остается в станице.

На снимке слева: по 
три с лишним тысячи 
килограммов молока от 
каждой коровы надаи
вают доярки первого 
отделения Надежда 
Шевченко (справа) и 
Татьяна Андрос.

На снимке справа: 
колхозный Дворец 
спорта по вечерам 
приветливо зажигает 
огни.

Фото Э. ВРЮХА- 
НЕНКО и Е. ШУЛЕ- 
ПОВА 1
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В СЕЛЕ, КАК В ГОРОДЕ



Человек и его дело

Товарищ
военрук

— Так уж, наверное, устроен че
ловек— на все смотрит, обо всем су 
дит через призму своего жизненного 
опыта. Вот идут с занятий старше
классники— веселые, о чем-то расска
зывают. Кажется, совсем недавно мы 
были такими же, а оглянешься — 
далековато—в сороковом году!—гово
рит мне военрук Михаил Павлович 
Гончаренко.

Соглашаюсь 
вое поколение, 
быть ребята только внешностью 
хожи на старших?

Школа эта существует давно, 
даже не помнит в каком году она 
крылась. Долгие годы работает в ней 
и Михаил Павлович. Много воды утек
ло за это время. А вот это новое зда
ние построено, когда страна отмечала 

с ним: подросло ио- 
Какое оно? Может 

по-

Он 
от

пятидесятую годовщину первой социа
листической революции, через год в 
этой школе ввели военное дело. И в 
том, что педагогам удалось сразу ус
тановить контакт с ребятами, найти 
нужный тон, по признанию директора 
школы Владимира Андреевича Луган
ского большая заслуга^ военрука шко
лы капитана запаса Михаила Павло
вича Гончаренко.

Память, память... Откуда у нее та
кая власть? Более тридцати лет ми
нуло с той поры. Но часто видятся 
ему те далекие грозные годы. На 
фронт его не взяли. По заданию пар
тии он готовил разведчиков для рабо
ты в тылу врага. Они уходили после 
окончания разведывательной школы, 
и каждый раз Михаил Павлович про
вожал их на аэродроме. Провожал и 

ждал, когда придет повестка из воен
комата. На фронт. Но на его рапор
ты отвечали: «Ждите. Когда надо, 
вызовем». Из тех, кого он провожал, 
мало осталось в живых. Но он всю 
жизнь помнит их имена, лица.

Он учит сегодняшнюю молодежь 
военному делу. Каждый должен вла
деть оружием. Он учит ребят стре
лять так же метко, как стреляли его 
боевые товарищи. Он еще не знает, 
кем станут его ученики —инженера
ми, рабочими, хлеборобами, но уве
рен: каждый из них сумеет постоять 
за Родину. Военная наука—это не 
только знание оружия, тактики — 
всего, что предусмотрено школьной 
программой. Три года назад он при
вел ребят на Марухский перевал.

— Здесь остановили врага. Он не

прошел ту сторону гор. Бойцы по
гибли. Им было тогда столько, сколь
ко сейчас вам,—семнадцать.

Под руководством Гончаренко ребя
та совершили поход по местам боев в 
районе. А потом посетили памятные 
места Ставрополья. Шефствуют над 
памятниками.

Нелегкое дело взвалил он на свои 
плечи. Человек он уже не молодой. 
Мог бы и не затевать таких путешест
вий— никакими официальными доку
ментами они не предусмотрены... Но 
в нагрудном кармане лежит партий
ный билет и в сердце бьется тревож
ная память...

Нелегко ему управляться. Кроме 
обучения, на него ложатся иные забо
ты: оборудование кабинетов, тира для 
стрельбы. Но он рад им. Почему? Он 
улыбается:

— Думаю, поймете. В этом году из 
выпускников 11 человек пожелали 
учиться в военных училищах.

Многие выпускники стали хороши
ми командирами. Есть не только лей
тенанты, уже многие капитаны, май
оры, подполковники. И когда они 
бывают в селе, непременно заходят в 
школу повидать военрука Гончаренко.

Людям нужен мир. И беречь его 
должны люди. Этому учит ребят Ми
хаил Павлович. Так у молодого че
ловека прорастает зерно любви к Ро
дине, созреть которому помогает учи
тель мужества.

Н. БЛОХИН.

Ученик десятого класса второй Ко
чубеевской средней школы .Николай 
Дедов руководит художественной са
модеятельностью, имеет второй спор
тивный разряд по легкой атлетике. 
По метанию копья в этом году занял 
первое место. И все это не мешает 
ему учиться. У него только хорошие 
и отличные оценки по всем предуте- 
там.

НА СНИМКЕ: Николай Дедов.

Фото П. БРЯЗГУНА.ДОБРЫЕ ДЕЛА КОМСОМОЛЬЦЕВ
Новый учебный год для комсомоль

цев нашей школы начался интересно. 
В октябре комсомольцы собрались на 
торжественное собрание. О многом 
говорили ребята: об успеваемости, о 
работе секций, кружков, дисциплине 
на уроках. Тогда же приняли социа
листические обязательства, в которых 
затрагиваются все стороны комсо
мольской жизни.

Работой комсомольской организа
ции руководит комитет комсомола. По

Почетный
пионер

Библиотекарем Врев
ской средней школы 
работает Надежда Мак
симовна Москалева. 
Она чудесный человек. 
Добрая и отзывчивая. 
Ее уважают все, кто 
любит книги. Она посо
ветует, что «читать. По
может выбрать интерес
ную книгу.

Но никто из нас ни
когда не знал, что на
ша дорогая Надежда 
Максимовна была на 
войне связисткой. Враг 
пришел на нашу зем
лю, и Надежда Макси
мовна пошла в военко
мат. А потом были кур
сы связисток, 67-ой от
дельный батальон свя- ■ 
зи. С девушками-свя
зистками Надежда 
Максимовна шагала по 
фронтовым дорогам Се
верного Кавказа, Ук
раины, Молдавии, до

четное и ответственное поручение дал 
он комсомольцам: работать с пионер
ской организацией. Многие ребята 
стали вожатыми пионерских отрядов. 
Председатель совета дружины Оля 
Харьковская тоже комсомолка. Добро
совестно выполняют поручения комсо
мольцы А. Саенко, В. Танская.

Как-то на заседании комитета ком
сомола встал вопрос о школьных ве
черах. Было предложено купить му
зыкальные инструменты. Но где взять 
деньги? На помощь ребятам пришли 
их старшие товарищи—учителя. Рабо
та закипела! Учащиеся девятых и де
сятых классов выезжали в колхозы 
на сбор урожая. Заработанные сред- 

границы с Румынией. 
Об этом ребята узнали 
совсем недавно, когда 
у нас в школе были 
уроки мужества. Те
перь ребята знают, что 
Надежда Максимовна 
была 
ком, 
том.
класса приняли Надеж
ду Макимовну в почет
ные пионеры.

Н. ЧМЫРЕВА, 
старшая пионерво
жатая Вревской 

средней школы.

смелым чело не
хорошим солда- 

Ученики шестого

ства пойдут на приобретение музы
кальных инструментов. Ребята прове
ли месячник по сбору металлолома и 
макулатуры.

На общешкольной линейке были 
подведены итоги месячника. Школь
ники собрали и сдали 17 тонн 460 ки
лограммов металлолома и около двух 
тонн макулатуры. В этом немалая до 
ля труда комсомольцев.

Л. РАДЧЕНКО, 
старшая пионервожатая вто
рой Кочубеевской средней 

школы.

ВДЕНЬ рождения 
Ленинского ком
сомола, 29 октяб

ря, у пионеров, комсо
мольцев и октябрят па
шей школы в гостях*  
были ветераны Отече
ственной и граждан
ской войн, передовики 
производства, большие 
друзья ребят.

В этот день в школе 
проводились уроки му-

К 30-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ
посвященные 

со- 
народа над 

Германи- 
« Никто 

не 
Наши ребята 

интересные 
о

жества,.
30-летию Победы 
ветского 
фашистской 
ей. Девиз их: 
не забыт, и ничто 
забыто».
услышали 
рассказы ветеранов 
боевых походах, о тру-

Дорогие гости
де в мирные дни, а ре
бята рассказали гостям 
о своих делах.

среди гостей 
ветераны 
ной войны: 
ридонович 
Василий 
Цветков, Алексей Ва-

были 
Отечествен- 
Илья С пи- 

Шаповалов, 
Иванович

сильевич Панфилов, 
Иван Иванович Ладен- 
ко, Алексей Алексее- * 
вич Рыбинцев, Трофим 
Николаевич Крупно, 
ветеран нашего колхо
за Анна Григорьевна 
Рязанова и другие.

Отряды четвертых и 
шестых классов встре-

с ветеранами в 
Боевой и Тру- 

славы колхоза 
Ленина. В этот

гибшихг, стать достой
ной сменой своих от- 
1 в и дедов.

К подножию памят
ников героям ребята 
положили букеты осен
них цветов.

пались 
музее 
довой 
имени
день юная гвардия по
клялась свято хранить 
и умножать боевые и 
трудовые традиции на
шей Родины, всегда 
помнить о подвигах по

Л. ДРОБОТОВА, 
старшая пионерво
жатая Заветней- 
ской средней шко

лы.

районный дворец культу
ры

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: гардеробщицу, 
техничку, электрика, шофера.

2—2

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ

токарей, сверловщиков, фрезеров
щиков, штамповщиков холодной 
штамповки, резчика металла на пиле, 
слесарей по ремонту промышленного 
оборудования, слесарей-инструмен
тальщиков 4—6 разрядов, электри
ков, заливщиков металла, формовщи
ков, подсобных рабочих.

За справками обращаться в отдел 
кадров завода.

20—17

КОЧУБЕЕВСКАЯ ШВЕЙНАЯ 
ФАБРИКА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
мастера стройучастка. Оплата соглас
но штатному расписанию.

3—2

КОЧУБЕЕВСКОМУ СМУ-3 ТРЕС
ТА-1 «КРАИКОЛХОЗСТРОИ» на по 
стоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ
рабочие следующих специальностей: 
каменщики, плотники, бетонщики, пи- 
лорамщики, столяры, грузчики (муж
чину), бульдозерист на бульдозер 
«С-100», машинист башенного крана. 
Оплата труда сдельно-премиальная и 
повременно-премиальная.

Обращаться по адресу: с. Кочубеев
ское, ул. Торговая, 27, СМУ-3, отдел 
кадров. Телефон 1-16 или 5-29.

6—2

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы по повышению классности 
и шоферов первого и второго классов. 
Организационный сбор 8 декабря 1974 
года в 10 часов в здании РК 
ДОСААФ.

3—1

ОБЪЕДИНЕННЫЙ ОБЩЕПИТ КО 
ЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: тракториста, 
экспедиторов, поваров всех разрядов, 
кухонных рабочих, временно сторо
жа в ресторан «Кубань». 3—2

КОЧУБЕЕВСКОМУ РРТО 
ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу рабочие и убор
щицы.

2—2

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

Кочубеевскому деревообрабаты
вающему комбинату

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ
в лесопильный цех. со сдельной опла
той труда.

За справками обращаться в отдел 
кадров ДОКа. Телефон 1-67.

2—1

Ставропольское межрайонное от 
деление «Энергосбыт» 

НАПОМИНАЕТ
всем гражданам и организациям, 
пользующимся электроэнергией, о 
том, что до 20 декабря 1974 года не
обходимо погасить имеющуюся задол
женность за израсходованную элек
троэнергию.

2—1
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